



ROZONES

Mier, el hermano y la candidatura

Y a quien se le siguen llenando de piedras los zapatos en su camino hacia la candidatura al gobierno de Puebla es al coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier**, nos hacen ver. Y es que este miércoles fue increpado nuevamente por la legisladora panista **María Elena Pérez-Jaén**, quien tras una conferencia le presentó documentos que prueban que su hermano, **Fernando Mier**, trabaja en la Auditoría Superior de la Federación desde el 2021 y no desde hace 20 años, como el morenista aseguró, luego de que el primer reclamo sobre el tema le fuera hecho por la misma diputada cuando lo encontró en un restaurante de Polanco junto al titular de la ASF, **David Colmenares**. Si el legislador no saca ese balón de su cancha, por lo pronto quienes lo usarán en su favor de cara al proceso morenista serán el senador **Alejandro Armenta** y el nuevo, pero arropado aspirante con fuerza local, **Julio Huerta**.

Encuentro en Palacio

Y fue el Co-CEO de TelevisaUnivision, **Bernardo Gómez**, quien ayer acudió a Palacio Nacional para reunirse con el Presidente **López Obrador**. Y, nos comentan, no fue un encuentro rápido, sino uno que se prolongó por alrededor de dos horas, durante las cuales charlaron sobre una multiplicidad de temas. Quienes vieron al empresario a su salida de la reunión reportaron que éste iba de buen humor, pues, incluso a la distancia, dijo que había comentado con el mandatario "puras cosas padres". Es sabido que Gómez Martínez —quien al concluir la reunión se fue a bordo de su propia motocicleta— forma parte del llamado Consejo Asesor de Empresarios que López Obrador creó a finales de 2018, es decir, el conjunto de hombres de negocios con quienes tiene una comunicación más directa y próxima y con quienes pulsa asuntos relevantes en el país.

Escándalo judicial en Morelos

Y nos piden no perder de vista las acusaciones que se acumulan contra el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de Morelos, **Luis Jorge Gamboa**, y que están provocando en la entidad un escándalo. Y es que la Comisión Estatal de Derechos Humanos, a cargo de **Raúl Israel Hernández**, investiga denuncias por presunto acoso cometido contra, precisamente, la cabeza del Poder Judicial en la entidad. Se trata de un caso en el que incluso se ha requerido que la esposa del funcionario, quien también es jueza, haga una declaración sobre los hechos. Ante ello, ayer Gamboa Olea apareció ante medios para descalificar las indagatorias en su contra y señalarlas como un ataque, pero no sólo en su contra, sino de plano contra todo el Poder Judicial morelense pues, a su juicio, se busca desestabilizar el Estado de derecho. El asunto ya tuvo, por lo pronto, algunos efectos expansivos, pues el Frente Nacional de Mujeres solicitó al Congreso del Estado la destitución inmediata de Gamboa. Pendientes.

Programas aceptados

Y donde está muy bien aceptada la estructura de apoyos sociales que brinda el gobierno a sectores desfavorecidos es en Guerrero, entidad que gobierna la morenista **Evelyn Salgado**. Y es que ese estado tiene una inversión de mil 800 millones de pesos a través de los programas para el Bienestar con los que se beneficia a 425 mil personas con discapacidad, así como hijas e hijos de madres trabajadoras y a adultos mayores, que en 2024, tendrán un incremento del 25 por ciento en su pensión. "A nosotros nos da mucho orgullo poder acompañar este proceso y ser parte de este operativo con el que refrendamos sin duda este compromiso de abrazar y profundizar todos los esfuerzos y todos los programas que lleva a cabo nuestro Presidente en Guerrero", dijo Salgado al reconocer al personal de la delegación estatal de programas para el desarrollo que atiende las 22 rutas de los 14 centros de atención integral en todo Guerrero y para revisar el operativo de pagos y fechas, todos próximos, para la dispersión de recursos. Ahí el dato.



Movimiento Ciudadano al 2024

Es tiempo de definiciones, y vaya que el tablero político está teniendo sacudidas relevantes. Porque cuando se pensaba que en Morena ya tenían el tema resuelto vino un ajuste que ha puesto a competir a varios jugadores. A ello se agrega la incursión de **Xóchitl Gálvez** en el proceso de PRI, PAN y PRD. Sin embargo, subsiste una duda: ¿quién puede figurar por MC, el partido que comanda **Dante Delgado**? Si bien éste mantiene en reserva sus cartas, los primeros nombres que revisan quienes observan los procesos de ese partido son los de los gobernadores de Nuevo León y Jalisco. Del primero en particular, nos comentan, se toma en cuenta el que haya logrado la relevante inversión de Tesla, y el de posicionarse como un gobierno próximo a la tecnología, al medio ambiente y a la movilidad. Es también una apuesta frente a los jóvenes, nos hacen ver, que son más del 30% de la población. ¿Va por ahí la cosa?

Coto a megaproyectos

Es de gran relevancia, nos dicen, el que se haya dado entrada ayer a la discusión del proyecto del Plan General de Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México (PGOT), que busca poner orden en el desarrollo urbano de la capital en un lapso de 15 años. Un punto clave es la propuesta de prohibir la construcción de megaproyectos inmobiliarios en zonas en donde no haya disponibilidad de agua. De aprobarse tal disposición por el Congreso capitalino, muchas megaobras que se han mantenido en suspenso a la espera de las principales autorizaciones serán canceladas por estar en áreas en donde escasea el agua. La medida es polémica y amerita, nos dicen, una discusión a fondo en la que se tome en cuenta la opinión de especialistas. El ordenamiento territorial urge, pero poco ayudaría aprobar el proyecto al vapor, sin una discusión adecuada. Así que a estar pendientes.